



El vicerrector de Docencia, José Ángel Domínguez, y la directora del Servicio de Cursos Extraordinarios, Ana Belén Domínguez, en la presentación de los cursos.

ALMEIDA

114 propuestas formativas para el verano

LA UNIVERSIDAD PRESENTÓ LA SEMANA PASADA SUS CURSOS ESTIVALES, ORIENTADOS HACIA LA FORMACIÓN PERMANENTE TANTO DE LOS ALUMNOS COMO DE LOS PROFESIONALES O LICENCIADOS • COMIENZAN EL 2 DE JULIO Y SE CELEBRAN EN SEIS LOCALIDADES

D. B. P.

Labre por vacaciones. A lo largo del mes de julio ofrecerá más de un centenar de actividades formativas en una nueva edición de sus cursos de verano. La única excepción son los Cursos

Cero, dirigidos a alumnos de nuevo ingreso, que se desarrollarán en septiembre.

La edición de 2012 fue presentada la semana pasada por el vicerrector de Docencia, José Ángel Domínguez, y la directora del Servicio de Cursos Extraordinarios y Formación Continua, Ana Belén

Domínguez. En números, se resume en 114 actividades formativas (una menos que en 2011) repartidas en seis sedes (Salamanca, Ávila, Zamora, Aldeadávila, Almenara de Tormes y Guarda) y con una carga formativa de entre 20 y 30 horas. Además, 45 cursos de ellos son *online* (siete más que en 2011).

Por otra parte, esta edición desata por ser la primera cuya normativa ya está completamente adaptada al Espacio Europeo de Educación Superior (EEES). ¿Qué implica esto? Que los cursos ya no llevan aparejada la concesión de créditos de libre elección para los alumnos, ya que dichos créditos

desaparecen con el EEES, aunque quienes lo deseen y aún estén cursando antigüas licenciaturas en vez de títulos de grado, puedan optar a ellos. De hecho hasta este año se daba una duplicidad, ya que había cursos de verano con

(Pasa a la página siguiente)

REPORTAJE



LOS CURSOS DE ESTE AÑO INSISTEN EN LA FORMACIÓN PERMANENTE Y EN LAS POSIBILIDADES FORMATIVAS PARA ESTUDIANTES, LICENCIADOS Y PROFESIONALES, QUE TAMBIÉN PUEDEN MATRICULARSE EN CUALQUIER ACTIVIDAD



Presentación de los cursos estivales la semana pasada en la Universidad.

ALMEIDA

JULIO

Un mes para las especializaciones, la cultura y la formación

(Viene de la página anterior)

créditos de libre elección para estudiantes de licenciatura y cursos de formación permanente sin créditos de libre elección para egresados, licenciados, alumnos de grado..., cuando en realidad ambos grupos estaban juntos en las aulas y cursaban la misma materia.

La Universidad comenzó a implantar el EEEES hace algunos años y profundizará en él en el futuro. El año que viene, por ejemplo, los cursos cambiarán de denominación y pasarán a llamarse Cursos de formación específica, aunque popularmente seguro que siguen llamándose cursos de verano.

Cursos para todos

Pero eso será el año que viene. Este verano los cursos insisten aún más en la formación permanente. Tal y como afirmó el vicerrector, la oferta formativa estival insiste "en la formación abierta que los estudiantes puedan cursar por interés en la actualización de conocimientos y en la actualización de contenidos y especialización en su puesto de trabajo en el caso de los profesionales". Ana Belén Domínguez explica que la formación puede ampliarse a lo largo de toda la vida y que los cursos de verano están abiertos tanto a estudiantes de la universidad como a licenciados, egresados, docentes y todo tipo de profesionales que quieran actualizarse. De hecho revela que en los cursos "siempre ha habido profesionales" matriculados y que su presencia "enriquece" el desarrollo de las clases.

Los cursos estivales siempre han estado abiertos a la sociedad, aunque tradicionalmente hayan estado relacionados con

La Universidad ofrece 45 cursos 'on line', siete más que el año pasado

los alumnos universitarios. Ana Belén Domínguez cree que a lo largo de los últimos años esta filosofía ha ido calando fuera de las paredes de la Universidad. Aumentan las matriculaciones en títulos propios "y en los cursos de verano para seguir formándose". El "espíritu" de los cursos de verano es conjugar la formación con especialistas en una materia concreta con la posibilidad de desplazarse a otra ciudad y disfrutarla durante unos días.

La Usal oferta 114 cursos de verano, de los que 45 son *on line* (siete más que el año pasado). Este aumento responde a un incremento de la demanda. Ana

LA UNIVERSIDAD EVALÚA LAS OPINIONES DE LOS ALUMNOS SOBRE LOS CURSOS, QUE POR LO GENERAL SON "MUY BUENAS": EL 98% AFIRMA QUE LOS CONTENIDOS IMPARTIDOS SON "INTERESANTES" O "MUY INTERESANTES"

Belen Domínguez afirma que cada vez les hacen llegar más solicitudes para seguir cursos a través de la red y ellos responden a dicha petición.

Así las cosas, la directora del servicio espera que los cursos "tengan mucho éxito" en cuanto al número de matriculados. Según se recoge en el informe de los cursos de verano de 2010 (el último disponible en la web del servicio), aquel año se inscribieron 2.125 estudiantes.

Opiniones

Cada vez que un curso termina se plantea un cuestionario a los alumnos para que opinen sobre los contenidos, los docentes, etcétera. La Universidad de Salamanca realiza un informe con los resultados y lo publica en su página web.

El análisis del último balance disponible (el de 2010) revela que los estudiantes terminan por lo general "satisfechos con los cursos, los contenidos y los profesores", en palabras de Ana Belén Domínguez. El grado de satisfacción general es "elevado", aunque reconocen que "es impo-

Los cursos de 2010 contaron con 2.125 matriculados

sible" contentar a todos.

Uno de los aspectos más apreciados es la competencia del profesorado (el 95% opina que dicha competencia es "muy alta" o "alta"). La directora del servicio explica que los cursos cuentan con docentes "de prestigio", que son "asequibles" y que duran al menos 20 horas. Son tres detalles que ayudan a comprender por qué la opinión general es tan buena. Además el 70% afirma que la duración es "adecuada"; el 75% cree que el nivel de aprendizaje alcanzado durante el curso es "alto o muy alto"; el 97% afirma que, globalmente, el curso ha sido "bueno o muy bueno"; más del 98% opina que los contenidos impartidos son "interesantes o muy interesantes". Y así prácticamente con todas las preguntas del cuestionario.

Las actividades formativas comienzan el 2 de julio con buenas expectativas y deseos de que los alumnos, ya sean estudiantes universitarios, licenciados o profesionales, sigan dando su respaldo a la propuesta de la Universidad. En este punto Ana Belén Domínguez destaca la labor del personal de administración y servicios del Servicio de Cursos Extraordinarios y Formación Continua ya que "si no fuera por ellos, esto no saldría para adelante".

DATOS

Gran diversidad de contenidos y de materias

El resumen de los cursos de verano sería: 114 actividades formativas (58 en Salamanca, 7 en Zamora y uno en Ávila, Aldeadávila, Almenara de Tormes y Guarda, en Portugal, además de otros 45 a través de internet). En comparación con 2011, ofrecen un curso menos.

En cuanto a la temática de los cursos, Ana Belén Domínguez afirma que se han contemplado prácticamente todas las materias. Existe "mucha diversidad de cursos y de contenidos". La Usal presenta "una temática extensa y variada, con una oferta lo suficientemente amplia como para que sirva para desarrollar la formación personal". Tal y como puede verse en la web del servicio, disponible en el enlace formacionpermanente.usal.es hay desde enseñanza a través de la pizarra digital a iniciación a la lengua de signos, software científico en matemáticas, dibujo digital o modelado con 3D Studio, entre muchos otros.

Los interesados pueden entrar en la web, pinchar sobre el nombre del curso que le interese y ver el precio de matrícula, las horas, las fechas y el número de plazas de cada uno de los cursos.

